

Halleische Zeitung

Interimsgeschäft für die fünfgepaltene Beile oder deren Raum 18 Pf. 15 Pf. für Druck und Postgebühren in Verlegung.

Abonnements-Preis pro Quartal 3 Mark.

Verlag der „Actiengesellschaft Halleische Zeitung“ im vorm. G. Schwesfke'schen Verlage. (Halleischer Courier.) Verantwortlicher Redacteur: Dr. Bertr. A. Gehring in Halle.

M 141.

Halle, Donnerstag den 21. Juni

1883.

Politischer Tagesbericht.

Unser Berliner Correspondent schreibt uns heute: Ein Handelsvertrag zwischen England und dem deutschen Reich ist in Aussicht genommen... Ein Handelsvertrag zwischen England und dem deutschen Reich ist in Aussicht genommen...

Das Verhalten, welches die Liberalen in dieser Frage beobachtet haben, war so widersprüchlich, daß nicht einmal ein Versuch zur Reifung derselben angestellt werden konnte.

Morgen wird die kirchenpolitische Kommission des Abgeordnetenhauses den Bericht stellen. Referent ist bekanntlich der konservativste Abgeordnete Anbrü.

Der Cultusminister hat zur Vereinfachung einer gleichmächtigen Organisation der mit den höheren Lehranstalten verbundenen Vorschulen eine Reihe von nicht unwichtigen Bestimmungen erlassen.

folgt, wenn man diese Summe für die knappe Hälfte derselben annimmt, welche die Stadt Breslau täglich in gleicher Art und Mächtigkeit bezieht.

Das Komitee hat Alles vorbereitet, um sofort mit der Begründung zweier Kolonien vorgehen zu können, sobald nur die Bedingungen der dazu erforderlichen Mittel...

Ein neues Zeichen dafür, daß auch innerhalb der evangelischen Kirche das Beharren stark wird, auf diesem Gebiet an der Lösung der sozialen Frage selbstthätig mit zu arbeiten.

Auch schreibt man uns aus Kiel:

Der umlangt von dem Landesverein für innere Mission gefasste Beschluß, eine Arbeiterkolonie für Schleswig-Holstein nach dem Muster der bekannten Wilhelmshafen-Kolonie zu gründen, hat bereits größere Gefolge angenommen.

Am 18. Juni in Halle: In der heute stattgefundenen Direktionssitzung der Reichs-Dauer-Eisenbahn-Gesellschaft wurde beschlossen, die Aufbaufabrik der Regierung nicht unmittelbar als unannehmlich zu bezeichnen.

In der Verwaltungsrathssitzung der Breslau-Schweinitz-Freiburger Eisenbahn-Gesellschaft am 19. wurde die Verhaftungsschleife nebst dem Betrage vorgelegt und nach eingehender Erörterung und Anhörung des Direktoriums einstimmig angenommen.

Das italienische Handelsministerium veröffentlicht sehr günstig lautende Berichte über den mutmaßlichen Ausfall der heurigen italienischen Seidenenernte.

Vermischte Nachrichten.

Ihre Majestät die Kaiserin und Königin empfangen am Montag in Koblenz den Besuch Sr. Majestät des Kaisers und Königs. ... Der Kaiser und Königin, Hoheit der Kronprinzessin nach im Laufe des gestrigen Vermittels im Neuen Palais einige Porträte und Medaillen entgegen und erhaltene Aufträge.

Das kirchenpolitische Gesetz vom 5. Juni hat durch die mehrheitlichen Beschlüsse der mit seiner Prüfung betrauten Kommission des Abgeordnetenhauses eine wesentlich veränderte Form erhalten.

Die einschneidendsten der Abänderungen, welche die Kommission dem Abgeordnetenhause vorschlägt, bezieht sich auf den Art. 4, der beabsichtigt in Wegfall kommen soll.

Die übrigen von der Kommission vorgeschlagenen Abänderungen sind wesentlich reaktioneller Natur. Die Artikel 1 und 2 sind in einem Artikel zusammen gefaßt, zu dem Artikel 3 und 5 Folge beibehalten worden.

Im Anschluß an unsern Leitartikel im Hauptblatt erscheint ein kurzer Ueberblick über die verwandten wirthschaftlichen Verhältnisse auf dem Gebiete der agrarischen Bevölkerung.

Bei Ausmaß des geeigneten Territoriums läßt es sich von folgenden Grundrissen leiten: 1) Die Colonie muß Raum und Arbeit für 100 Arbeiter gewinnen; 2) der Arbeiter muß dem angelegten Capital zu Nutzen kommen...





